

PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
21 DE FEBRERO DE 1938

Ha continuado hoy nuestro avance en el sector de Teruel y se han seguido venciendo todas las resistencias que ha opuesto el enemigo.

Cercada totalmente por nuestras tropas la capital, se han ocupado la Plaza de Toros, el ensanche del Barrio Nuevo y se prosigue la ocupación metódica de la población, en la que quedan algunos focos de resistencia, pertenecientes a la División del Campesino, que ha sido completamente destruida.

Además, otras fuerzas nuestras han ocupado la casa del Sindicato, Jomas que dominan la Rambla de Valdeolmos y otras muchas alturas de gran importancia, y en combinación con la Caballería se han alcanzado las proximidades del pueblo de Castralvo.

Los prisioneros enemigos hechos en el día de hoy pasan de mil quinientos y son más de mil los muertos que los rojos han abandonado en el campo.

Es mucho el armamento y material cogido, entre el que se cuentan gran número de ametralladores.

En el sector de Aravaca fué rechazado un intento de ataque enemigo y otro de La Serena.

Actividad de la aviación

Además de los aviones enemigos derribados que se hicieron constar en el parte anterior, lo fué también un «rata».

Hoy han sostenido nuestras fuerzas aéreas dos brillantes combates: en el primero de ellos fueron derribados seis «ratas» y un «Curtis» y en el segundo, un «rata» y tres «Curtis».

Salamanca 21 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORRERO.

La dimisión de Eden

La prensa inglesa. Carta de Chamberlain

Londres.—El «The Times» dice que la dimisión de Eden no supone cambio en la dirección de la política extranjera. Puede asegurarse que de lo que se trata es de establecer relaciones estables entre las democracias y las dictaduras.

La prensa inglesa comenta esta dimisión. Se ha llegado a decir que Eden se iba a poner a la cabeza de los conservadores disidentes.

Otros dicen que Eden tomará tres meses de descanso.

A la dimisión de Eden ha contestado Chamberlain con una carta en la que dice que tanto él como los demás ministros no piensan variar la política extranjera.

Siente la dimisión, pero quiere conste no importa nada en lo fundamental.

Lo inaceptable de Eden era lo relativo a la apertura de conversaciones anglo italianas y sobre su aplicación.

Chamberlain da las gracias a Eden por la colaboración que le ha prestado y dice que le admira.

Italia

Roma.—La prensa italiana es parca en los comentarios por la dimisión de Eden.

«Il Popolo» dice que Chamberlain ha ganado la batalla.

Le parece bien Halifax como sustituto.

Alemania

Berlin.—La prensa alemana señala la actuación de Eden, que era impedir las relaciones amistosas con Alemania e Italia.

Ve muy bien la prensa que le sustituya Lord Halifax.

Hungría

En Hungría la dimisión de Eden ha producido profunda impresión.

Francia

París.—La prensa francesa lamenta la decisión de Eden y teme que haga variar el rumbo de la política.

Orientaciones

Las orientaciones políticas de todo el mundo se han visto bien claras con motivo de esta dimisión.

La prensa que recibe inspiraciones de la masonería aparece bufando. Las emisoras de igual tono repiten ese disco.

Los rojos, los marxistas, los judíos sólo tienen ayer y hoy una orientación: la de elogiar a Eden y denostar a Chamberlain, pero éste cuenta con la opinión inglesa en general y con la opinión sensata del mundo entero.

Es rabia e impotencia la de algunos sectores que pierden con la di-

misión de Eden su eficaz colaborador.

El Rey y Chamberlain

Londres.—Antes del almuerzo se presentó en el Palacio Real Chamberlain, dando cuenta de la dimisión de Eden, que fué bien vista por el Monarca.

Jorge VI invitó a almorzar al jefe del Gobierno, y en la sobremesa éste conversó extensamente con el Rey y la Reina.

En la Cámara de los Comunes

Londres.—Con gran expectación la Cámara de los Comunes se reunió anoche.

Todas las tribunas estaban ocupadas, asistiendo también el cuerpo diplomático.

Simón, que expuso la situación en Austria, fué interrumpido varias veces por observaciones hostiles de la oposición.

Eden explica su dimisión. Cree que la situación no justificaba la apertura inmediata de negociaciones. No se opone a ellas, pero entiende que mientras subsista la propaganda antibrítica en algunos países, no es posible que las conversaciones comiencen. Entiende que Italia ha lanzado un ultimatum que puede resumirse: «Ahora o nunca». Afirmó que en la cuestión española se habían hecho pocos progresos y que en cuestiones fundamentales de política exterior, que nada tienen que ver con Italia, también había discrepancias entre el primer ministro y él, no se pueden obtener progresos en política externa mientras que el extranjero continúa con la impresión de que Inglaterra cede continuamente.

Habla Chamberlain, saludado con vivos aplausos. Declaró que la actual situación provocó varios acontecimientos, su opinión sobre la política británica se basará sobre tres principios:

Primero. Protección de los intereses ingleses y de la vida de los ciudadanos ingleses.

Segundo. Mantenimiento de la paz por medio de Reglamentos obtenidos por medios pacíficos y no por la fuerza.

Tercero. Relaciones amistosas entre los pueblos, principalmente con aquellos que están dispuestos a corresponder a los sentimientos de amistad de Inglaterra y que respeten las reglas internacionales, sin las cuales no puede haber estabilidad ni seguridad en el mundo.

El rearme se hizo para Inglaterra una necesidad imperiosa, porque los otros países tienen miedo a desarmarse e Inglaterra no desea ser víctima de cualquiera de sus vecinos armados. No creo, sin embargo, que sea imposible con un poco de buena voluntad y decisión, apartar las verdaderas causas de descontento y elimi-

Del Generalísimo a Hitler

Con motivo del discurso de Hitler, S. E. el Generalísimo ha dirigido un telegrama al Führer Canciller felicitándole en su nombre y en el del Gobierno Nacional.

Más del discurso

Roma.—En Italia el discurso del Canciller Hitler ha producido excelente impresión, sobre todo las alusiones a Mussolini y su decisión irrevocable de no ingresar en la Sociedad de Naciones, y la censura a la Liga por su actitud en la guerra de Abisinia.

También ha causado satisfacción el elogio que hizo de Mussolini, de quien dijo había salvado a Italia del bolcheviquismo.

nar las desconfianzas. Con este objeto mis colegas y yo somos de opinión de que es necesario encontrar el medio de iniciar conversaciones con los dos países europeos, Alemania e Italia, a fin de comprobar si existe una base común sobre la cual podamos edificar un plan general para la paz europea. Chamberlain alude a la visita de lord Halifax, y declara que a consecuencia de las informaciones recibidas gracias a esa visita, poder proseguir esa política.

A continuación Chamberlain manifestó que en punto de su declaración Eden no había sido absolutamente fiel.

Mr. Edén, dice Chamberlain, era de opinión de que las negociaciones no debían empezarse hasta que se hubiese retirado un número considerable de voluntarios de España y el Gobierno italiano hubiese aceptado el plan inglés de «no intervención».

Cuando el Gobierno estudió la propuesta mía, se inclinó, por mayoría, en su favor, y entonces tuvimos la sorpresa de que ello implicaba la dimisión de Mr. Edén.

Horas antes había sabido por el embajador italiano que este país aceptaba el plan inglés como un gesto en favor de la paz.

Se comunicó a Grandi que Inglaterra estaba dispuesta a empezar las conversaciones con Italia; mas como esas conversaciones se efectuaron en Roma, es necesario que antes el embajador británico en dicha ciudad venga a Londres a recibir las necesarias instrucciones.

Inglaterra, como miembro de la S. de N., pedirá la aprobación de ella, caso de un acuerdo anglo italiano.

Chamberlain añadió a continuación: Nunca estuve tan convencido de haber escogido el buen camino como ahora. La paz de Europa depende de la actitud de las cuatro grandes potencias: Italia, Alemania, Francia y nosotros.

Si se consiguiese llegar a reunir en una misma mesa a las cuatro grandes potencias para una discusión amistosa, se habría salvado la paz para una generación.

El discurso de Chamberlain duró una hora y al terminar fué ovacionado.

Londres.—Chamberlain al terminar la sesión de la Cámara, conversaba en un pasillo con varios amigos íntimos.

Dijo, en primer lugar, que todo su anhelo es llegar a un entendimiento con Alemania e Italia, pues así no sólo sirve los intereses de Inglaterra, sino los del mundo entero y especialmente los de Europa.

Refiriéndose a Eden dijo que lamentaba grandemente su dimisión, pero por encima de las amistades y de las conveniencias de partido estaba la tranquilidad, que sólo se puede lograr manteniendo la paz, por la que él trabaja.

En alta voz, como para que le oyeran cuantos se encontraban en su alrededor, Chamberlain aludiendo a España, dijo:

—No tenemos ningún resentimiento con el general Franco, pero en cambio, nuestros intereses en la zona marxista de España han sido víctimas de continuos expolios.

Nuestro entendimiento con Italia no puede ser perjudicial para nadie. Después añadió:

—Además confiamos en la política de Salamanca, que ya nos ha dado constantes pruebas de su afecto, y de que Salamanca no tiene ningún resentimiento ni enemistad con Londres. Y esto—añadió—es lo más importante.

La consigna masónica

Londres.—Los laboristas han anunciado que pedirán la sea retirada la confianza a Chamberlain en la Cámara. Se reunieron los diputados de la mayoría, acordando todos, incluso los liberales, dar su apoyo incondicional a Chamberlain.

La masonería ha de hacer cuanto pueda en favor de Eden y en contra de Chamberlain.

La influencia de un discurso

Londres.—Se comenta el hecho de que al anunciarse la celebración del Consejo de Ministros con carácter extraordinario para el sábado, se recordaba que desde la abdicación de Eduardo VIII era la primera vez que se interrumpía la semana para celebrar un Consejo de Ministros.

Estos comentarios aumentaron al saberse que después de varias horas el Gobierno acordó aplazar su reunión nuevamente hasta que hablase Hitler, lo que se consideró como un síntoma.

Tan pronto como se conoció el texto íntegro del discurso del Führer fué cuando se difundió la noticia de la dimisión de Eden.

Halifax

Se destaca la importancia que tiene el haber sido ocupada la cartera de Negocios Extranjeros por Lord Halifax, toda vez como se sabe es partidario de llegar a un entendimiento con Alemania e Italia en lo que se refiere al desarrollo de la política exterior inglesa.

Más notas

Los debates durarán en la Cámara dos o tres días.

La tercera reunión del Consejo para tratar de la dimisión duró 25 minutos.

París.—Un periódico francés dice que con la salida de Eden, perdió Francia el amigo sincero que tenía en el gobierno inglés.

Otro periódico teme que si Francia no reacciona ahora y cambia de política, se quede sola.

La retirada de voluntarios

Londres.—Se ha llegado a un acuerdo en la cuestión de la retirada de voluntarios de España.

La primera cifra será del 65 por 100 sobre el número que consta en el Foreign Office a retirar en seis semanas.

El bando que antes retire el primer 65 por 100 recibirá un anticipo en el reconocimiento de sus derechos de beligerancia.

Chamberlain ha dicho que es partidario de la realidad de las cosas.

No exige que se retiren los legionarios italianos, sino cuando hayan terminado su gestión.

El camino que llevaba Inglaterra era desfilándose hacia la guerra como en Agosto de 1914.

Con Eden solo incertidumbre interna y perplejidad en el extranjero.

Reunamiento de Córdoba

De interés para los vendedores en la vía pública.

Por la Alcaldía se advierte a quienes tengan que proveerse de licencias por el ejercicio de industrias en la vía pública, tanto en puestos fijos como en ambulancia, que el plazo para obtenerlas terminará el día cinco del venidero mes de Marzo, para los autorizados en ejercicios anteriores, y que transcurrido dicho plazo se procederá a la imposición de sanciones, con arreglo a la Ordenanza fiscal respectiva a todos los contratadores.

También y para general conocimiento de los vendedores en ambulancia, se hace público que el plazo para el pago de los derechos mensuales a que vienen obligados, deberán efectuarse dentro de los diez primeros días de cada mes, considerándose caducada toda licencia en que no conste haberse dado cumplimiento a cuanto se indica.

Córdoba 19 de Febrero de 1938.—El Año Triunfal.—El Alcalde, ANTONIO CORRALO

EL TIEMPO

En las 24 horas últimas la temperatura máxima a la sombra 13.0; ídem mínima a la sombra, 7.5.

Observaciones a las siete de la mañana. Altura barométrica en mm. a 0° 753.5; temperatura a la sombra, 8.8, humedad relativa, 67%; fuerza del viento, 190 km.

Somos dueños absolutos de TERUEL

Esta mañana cerca de las once se tuvo noticia radiada por la extracorta de Aranda, número 1, de que dos divisiones gallegas, habían entrado en Teruel, posesionándose de la población y estableciendo los servicios de vigilancia.

Radio Nacional

Salamanca.—Radio Nacional ha dicho a las tres menos cuarto.

En las primeras horas de la mañana—a las diez—nuestras fuerzas y entre ellas dos divisiones del ejército gallego, entraron en Teruel, haciendo la total ocupación de la ciudad y venciendo las últimas resistencias.

El número de prisioneros alcanza a 3.000.

Se ha cogido material abundante, que tardará varias días en clasificarse por el gran número de armas automáticas, fusiles y morteros recogidos. Continúa la progresión de nuestras fuerzas al Sur de Teruel.

Dice el Tebib

Después de esas noticias la estación de Salamanca ha radiado unas notas elogiosas para nuestro glorioso ejército y después ha leído una crónica del Tebib Arrami, que dice: se ocuparon el Gobierno Civil, la Diputación y la Catedral, ondeando en ellos la bandera nacional.

Anoche se disminuyó la resistencia que duró todo el día por el resto de una brigada de milicianos, tropa de carabineros y un batallón de asalto.

Este batallón quiso, a favor de la oscuridad de la noche escapar, y medio centenar de guardias creyendo que al amparo del Tania podían huir, intentó hacerlo.

Pero les cortó el paso nuestra caballería, que estaba en Castralvo.

Cuando vieron su intento fracasado, un capitán de los guardias de asalto dijo que tendría más efecto si esperaban pues los que habían quedado en la población tenían la consigna de esperar dos horas y después abandonar su puesto.

El mando nuestro en lugar de escuchar al capitán, ordenó a unos guardias de los copados que volviesen a decir a sus compañeros que se entregaran, pues el cerco era tan tizado que no podría escapar.

A primera hora de la mañana de hoy llegaron a donde estaban nuestras tropas unos parlamentarios con bandera blanca, que fueron llevados al general de la primera división y al de la 81.

Estos propusieron la rendición. El mando les contestó que no podía escucharlos. La orden era morir o entregarse a la generosidad de Franco.

Los parlamentarios se retiraron y poco después aparecían banderas blancas en los atrincheramientos.

Se acercaron nuestras tropas con cautela, pero no se oyó un solo tiro. Se hicieron tres mil prisioneros.

Los milicianos se tomaron revancha completa contra la irracundia de sus jefes, pues los milicianos iban denunciándolos a nuestras tropas los que eran jefes y la graduación que tenían, apostrofándolos.

Todos esos jefes y oficiales habían tenido la previsión de arrancarse las divisas que tenían.

Mi impresión es que el número de prisioneros se duplicará, pues hay muchos ocultos en desvanes, cuevas y en los refugios contruidos en Santa Bárbara y la Muela.

El boin de guerra es enorme. Más importante es riqueza que el de Santander y el de Gijón.

Franco! Franco! Franco!

El Generalísimo es algo único. Un hombre que en los momentos de peligro ha estado en primera línea, ahora y siempre, ahora viendo ebrios de locura a sus soldados, en vez de escuchar sus aclamaciones, antes que se den cuenta, ordena el regreso a donde sus ocupaciones le llaman.

Es una página de gloria la que escribe el Ejército de España y refrenda el Caudillo, y el Caudillo después de estos días de guerra va a trabajar por la paz llevando tras sí los corsosones de todos los que tienen como alto honor llamarse y ser españoles.

Te Deum

En la Catedral de Teruel se ha cantado un Te Deum, oficiado por el R. P. Comesaña.

Asistió el general Aranda. Este recorrió luego las calles de Teruel, siendo ovacionado.

Servicio Nacional del Trigo JEFATURA PROVINCIAL CORDOBA

En cumplimiento del artículo 108 del Reglamento de 6 de Octubre de 1937, para aplicación del Decreto de Ordenación Triguera de 23 de Agosto anterior, desde el día de la fecha hasta el 28 de este mes, estará abierto el plazo para que los productores y tenedores de trigo en cantidad declarada disponible para la venta superior a «siete mil kilogramos», puedan hacer sus ofertas para el próximo mes de Marzo en sus comarcas respectivas, en las que le serán facilitados los impresos para ello.

Los tenedores y agricultores con cantidades inferiores a la señalada de «siete mil kilogramos», pueden continuar llevando sus trigos directamente a los Almacenes de nuestro servicio y sin necesidad de oferta previa.

El precio del trigo ofrecido para el próximo mes de Marzo, será el correspondiente a dicho mes.

Córdoba 20 de Febrero de 1938.—El Año Triunfal.—El Jefe Provincial del Servicio.

Magisterio

NOMBRAMIENTOS

Por el Jefe de la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza se han expedido los nombramientos siguientes: Doña M.ª Jesús Goicoechea González, maestra provisional de la escuela de La Parrilla (Fuente Obajana), y don Antonio Palacio Márquez, maestro interino de la de El Rinconcillo (La Carlota).

LICENCIA

Doña Teresa Blázquez, maestra de Montemayor, cede a hacer uso de la licencia concedida.

Vicente Barrera vuelve a los toros

El periódico «La Voz de España», de San Sebastián, ha publicado la siguiente noticia:

«Es esta una noticia que ha de causar gran satisfacción entre los aficionados a la española fiesta. Vicente Barrera, el afamado matador de toros, ha decidido, al fin, volver a su profesión, lleno de entusiasmo y plebiscito de facultades.

Torero de primera fila, en ella ha de continuar la presente temporada, Dios mediante.

Nos aseguran que de la representación de Vicente Barrera está encargado don Rafael Datus (Llapisero), tan conocido por su actividad y competencia en asuntos taurinos.

Los aficionados están de enhorabuena.»

Tribunales

Juicio para mañana: Castro del Rio, por delitos, contra Francisco Gámez Porras. Defensor Sr. Gavilán. Procurador Sr. Delgado.

Gobierno Civil

Suscripción en favor de las regiones que vayan siendo conquistadas. Suma anterior, 12.193 20 pesetas. Sres. Barrera y Laque, 500; Ayuntamiento y vecinos de La Carlota, 1.115; don Roque Zafra Carmona, 5; Ayuntamiento y vecinos de Santaelia (1.ª entrega), 500. Suma hasta la fecha, 14.313 20 pesetas.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

El número premiado hoy es el 202. Aproximaciones 201 y 203.

